

EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital. 1'00 » trimestre
Extranjero y Ultramar. 1'25 » »

APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Plaza Mayor, 16
Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Juan Ferrer.

CENTRO OBRERO

El lunes próximo el ilustre abogado y síndico del Ayuntamiento don Tomás Muntaner, entrará en materia sobre el importante tema «Una aclaración á la ley de accidentes del trabajo.»

Nos escusamos de encarecer á los obreros la asistencia á dicha conferencia dado lo interesante y provechoso que nos es á todos conocer los escollos que en la mencionada ley se observan.

POLITICA

Entra el Socialismo en nuestra nación en la vida política, no con la febril esperanza del ambicioso que pretende asaltar una posición, sino con esa firmeza inalterable, con natural sencillez, con ese severo estoicismo del hombre honrado, que se consagra al apostolado de una idea justa, sublime, beneficiosa... pero de realización muy lejana, desconocida para el pueblo, falseada seguramente en su primer ensayo, calumniada y escarnecida mucho tiempo: que es ley de las sociedades atrasadas, maldecir y ultrajar á los que pretenden guiarlas á su perfección; coronar de espinas la frente de sus redentores. No es redentor tan sólo aquel que aparta de la tierra la mirada de la humanidad, para elevarla ó para unos más ó menos imaginarios; lo son también aquellos que combaten un error, que descubren una verdad, que aumentan el caudal de los conocimientos y de las conquistas del género humano, que rompen las cadenas con que la ignorancia, la usurpación y la impostura aprisionan á los pueblos, y llaman la atención de los hombres sobre el poder de la iniciativa; sobre la grandeza de la misión que puede realizar en la vida, todo el que la conceptúe como algo más serio que una preparación para la muerte.

La política, para los espíritus ilustrados y reflexivos, es y significa algo más

que práctica de un sistema cualquiera de administración pública. Es la fórmula de la organización social: el resumen, la deducción, la resultante de todos los conocimientos, de todas las energías, de todas las fuerzas humanas en acción.

No se reduce al arte de gobernar los pueblos; como han pretendido las escuelas conservadoras que hacen de la administración un monopolio y del poder un privilegio. La política debe ser una verdadera ciencia, sujeta á principios sistemáticos y ciertos: una aplicación de todas las conquistas del espíritu humano á la organización pública. La ley, norma de las relaciones humanas, expresión suprema de la solidaridad del hombre con sus semejantes, debe seguir la evolución progresiva de la ciencia; variar incesantemente de forma y contenido, aun tendiendo siempre al ideal de la justicia y á la perfección del derecho. Las aspiraciones de una época, por atrevidas que parezcan, han de realizarse con creces y ceder el paso á nuevas aspiraciones; siempre hay un infinito por conseguir, siempre hay un más allá, ante el que la imaginación retrocede impotente y se confunde la inteligencia. La ley ha de ser, por estos incesantemente reformable; que no puede utilizarse en la edad madura los vestidos de la niñez, ni los pueblos tienen hoy del derecho la noción que pudieron tener hace un siglo, ni tendrán mañana por perfecto lo que conceptúan hoy como la última palabra del progreso político. La necesidad de constantes reformas legales responde a esta evolución del pensamiento y cuando los poderes contrarian ó niegan el movimiento reformista, la evolución contenida rompe violentamente los obstáculos que se oponen á su cumplimiento y, bajo la forma de revolución, se efectúa con rapidez vertiginosa hacia el Socialismo.

La ley fundamental, para ser conforme con la naturaleza humana, ha de traducirse, pues en disposiciones de carácter amplio y expansivo que abren ancho campo en las innovaciones exigidas por el espíritu de los tiempos. Nada de dogmas cerrados, que degeneran forzosamente en intolerancia y tiranía; nada de exclusivismos que hagan de la sociedad con justo informe de privilegiados y pa-

rias; de señores y amos que monopolicean los derechos y esclavos que asuman la penosa carga de los deberes. En lo que á todos interesa, todos pueden y deben tener intervención.

A la renuncia del derecho, sigue necesariamente la esclavitud; por esto es tan fácil la opresión sobre pueblos indiferentes. Quien no cumple, en la medida de sus fuerzas, el deber de intervenir en los asuntos públicos, es cómplice de la desmoralización y de la ruina del fruto de su trabajo.

MIGUEL ESCARDÓ

Notas sueltas

Hasta ahora á todos los príncipes y reyezuelos de menor cuantía que iban á Roma con deseos de ver al Papa, les echaban á cajas destempladas del Vaticano, si antes de besar las sandalias del Pontífice, se habfan dado una vuelta por el Quirinal.

Y tan severa era la consigna, que más de una vez ha sucedido el tener que marchar aguno de aquellos con el rabo entre las piernas, por haber olvidado este precepto sin que le haya servido de indulgencia, su cualidad de católico.

Porque la Iglesia, según nos cuentan no puede engañarse ni engañarnos.

Ni transigir con nadie que haga cuca monas al carcelero del Papa.

Como *infallible* que es.

Pero hé aquí que á Eduardo VII y al Emperador teuton, (dos herejazos que consideran al cismático Lutero como los musulmanes á Mahoma), les dió el naipe por querer cerciorarse de *visu* propio de si era verdad que León XIII era un maniquí, como tiempo atrás aseguraban los periódicos y sin más preámbulo se fueron á la Ciudad Eterna.

Y como buenos *parientes*, su primera visita fué para su querido *primo* el rey de Italia, en el palacio del Quirinal.

Sin que esto fuera óbice para que después fueran recibidos por el Santo Padre sin que nadie se atreviera á decirles, no puede ser.

Que no es lo mismo habérselas con és-

tos, que con cualquier rey de tres al cuarto.

Apesar de ser herejes.

Hay que confesar que los socialistas no saben lo que nos pescamos al afirmar que la receta del *compañero* León para resolver la «Cuestión Social», consistente en aplicar el cerato simple de la *caridad* en los de arriba, surtirá el mismo efecto que las unturas de ungüento amarillo para curar la gangrena.

Porque han de saber Udes. que eso de la *caridad* y infiltrándose de tal modo en el ánimo de las clases pudientes que de continuar así, dentro de poco no se encontrarán necesitado, ni para un remedio.

Buena prueba de ello es lo que ha sucedido recientemente en la capital de España donde en menos de quince días el Alcalde ha recaudado la enorme suma de *cientos setenta y cinco* pesetas, para con ellas dotar de ropa nueva á los *mendigos* que se habían dejado invadir por el tifus y á quienes por temor al contagio, se les quemaron los harapos que cubrían sus carnes.

Y para hacerse más el cargo de la importancia de los donativos hechos por los que se precian de católicos hay que advertir que las 175 beatas se han recaudado en una población que según *El Heraldo de Madrid*, sólo cuenta con «centenares de millonarios é infinitas entidades que deslumbran á diario con la cuestión de sus beneficios».

Por lo cual es más de agradecer el *esfuerzo*.

Del mismo periódico son las siguientes líneas:

«Produce verdadera amargura el que la recaudación de cantidades para obras benéficas tenga que ir precedida de un programa de espectáculos, única manera de que los potentados acudan, no por el fin que se persigue, sino por vanidad, á disputarse el palco ó butaca, aunque sus precios sean elevadísimos....»

»En muy pocos días han muerto en Madrid tres personas ¡de hambre! y esto no debe ocurrir en ninguna parte; pero mucho menos en punto donde el vicio, el lujo y la vanidad derrochan á diario caudales inmensos».

Pues no es poco exigente el *Heraldo*. ¡Como si fuera poco de pavo las 175 blancas recaudadas en sólo dos semanas en la Villa y Corte para desterrar la miseria! ¡Como se conoce que está atrasado de Matemáticas! Pregunte, pregunte á cualquiera de los *generosos* donantes y en menos tiempo del en que canta un gallo, le demostrará que con aquel montón de pesetas se puede *socorrer* á diez y siete mil quinientas personas, contando á *centimillo* por barba.

Que es el tipo corriente de la limosna.

El botafumeiro de Fernando Lozano, del *gran Demófilo*, como modestamente

se deja decir en su propio periódico, *Las Dominicales*, en fin, insertan en su número del día 8, un asqueroso artículo contra nuestro compañero Iglesias, que destila odio por todos sus poros, hacia la persona de nuestro estimado amigo.

Parece mentira que haya hombres que queriendo pasar plaza de honrados, desciendan á tan ruin terreno, para zaherir por medio de la calumnia y la falsedad á quien ose pensar de diferente modo que ellos.

Porque ni una sola de las injuriosas afirmaciones que estampa es capaz de probarla el director de *Las Dominicales*.

¡Buena manera de combatir las ideas agenas tiene el órgano del libre pensamiento!

Digna del *gran Demófilo*.

Pensando poner una pica en Flandes, el *gran Demófilo* nos cuenta que en tantos años de propaganda socialista aun no hemos logrado llevar un sólo diputado al Parlamento, mientras que en Bélgica, la Cámara está llena de defensores de nuestras ideas.

¡Que e hemos de hacer! Allí nuestros compañeros no han tenido que luchar con la desventaja de tener que destruir el equivoco republicano burgués que ha dominado aquí tanto tiempo entre la clase trabajadora, y han podido entrar inmediatamente en el terreno de la franca lucha de clases.

Porque no creemos que se atreva á afirmar que los socialistas belgas hayan pensado nunca en la necesidad de que, para que las ideas socialistas progresaran entre ellos, era indispensable la previa implantación de la República burguesa.

Aunque todo es de temer de quien no tiene reparo en mentir á sabiendas, cuando de lograr su propósito.

Y eso le pasa al cleróforo ciudadano *Demófilo*.

Trabajadores: El Partido Socialista Obrero se opone á los procedimientos anarquistas, que consisten en promover movimientos contrarios á los intereses de los obreros. No hagáis caso alguno á los que os predicán, como medio para alcanzar vuestra emancipación, que lleveis á cabo huelgas generales y saqueos. Sólo bien organizados en sociedades de resistencia y escalando Municipios, Diputaciones y Parlamentos, conseguiréis aniquilar á la burguesía y modificar ó destruir el actual régimen.

Una mejora sin petición

El propietario de una cerrajería de la Plaza del Matadero, D. José Bonet, hizo saber á sus operarios que desde el día 1.º de Mayo en adelante, sólo trabajarían nueve horas en lugar de diez que antes trabajaban y además les manifestó de-

seos de que todos pertenecieran á la sociedad de gremio ó sea á «La Metalúrgica».

Este hermoso acto llevado á cabo por el señor Bonet ha producido muy buen efecto entre la clase obrera principalmente entre los obreros metalúrgicos.

¡Ojalá el señor Bonet tenga muchos imitadores entre los de su clase!

Trabajadores: Vuestro mejoramiento y vuestra explotación no será obra del odio á los que os explotan ni de la exasperación que el malestar os produzca: la alcanzareis tan sólo con vuestra unión, con vuestra disciplina, con vuestro conocimiento de lo que sois y de lo que podeis ser y mostrándoos constantes en la defensa de los intereses de vuestra clase.

«La Revista Socialista»,

Se ha publicado el número 10 de esta importante revista, que contiene el siguiente sumario:

«Crónica», por Emegeete. — «El 1 y 2 de Mayo», por Miguel de Unamuno. — «La bancarrota del individualismo», por Juan Morán. — «El turno del Pueblo», por Joaquín Costa. — «El realismo ingenuo», por el Dr. Juan B. Busto. — «Los trusts americanos», (continuación), por Pablo Lafargue. — «Notas para la historia del Cristianismo primitivo», por Federico Engels. — «El movimiento obrero en España». — Región valenciana», por Francisco Sanchis. — «Cataluña», por José Comaposada. — «El ideal capitalista», (caricatura).

Acompaña á este número el pliego quinto de la obra de Carlos Marx «Revolución y Contrarrevolución».

Publicase quincenalmente en Madrid, calle de Mendizábal, núm. 6, y cuesta 25 céntimos número y 1 50 pesetas trimestre.

Conciertos Nicolau

D. José Tous y Ferrer, en nombre de la Comisión organizadora de los Conciertos Nicolau que en el Teatro Lírico se celebran nos ha remitido una invitación para asistir á los mismos.

Agradecemos el obsequio.

Dichos Conciertos se ven muy concurridos y apesar de ser nosotros legos en la materia no pudimos menos de admirar las dulces notas que los concertistas hacían llegar á los oídos de los numerosos espectadores.

A los numerosos aplausos que del público recibe el señor Nicolau y su celebrada orquesta añadimos los nuestros aunque modestos.

Huelga solucionada

El viernes día 15 del corriente una comisión de obreros sombrereros y otra de patronos se avistaron con objeto de venir á un acuerdo para resolver el conflicto surgido entre los operarios y el fabricante de sombreros don Jaime Roig.

La Sociedad con objeto de llevar á efecto dicha misión, nombró del seno de la General varios de sus socios para que llevasen su representación en dicha entrevista.

Después de breve discusión entre ambas partes convinieron los obreros en acudir al trabajo con la condición de que no alteraría el precio de la mano de obra el citado patrono, como eran sus deseos al promoverse el paro en dicha fábrica.

Dichos compañeros han conseguido además el reducir la jornada á 10 horas en lugar de 10 y media como venían haciendo y otras pequeñas mejoras.

Este es el camino, estrechar de día en día más y más los lazos de la unión y poco á poco iremos conquistando terreno hasta llegar á la total emancipación del proletariado.

Trabajadores: En vuestra solidaridad reside la principal fuerza para combatir á los que os explotan. No traicionéis, pues, nunca ese hermoso principio ocupando los puestos de los compañeros que se declaren en huelga.

Como á bestias

No nos causa novedad alguna cuando nos denuncian tal ó cual hecho realizado bárbaramente por la clase patronal, pero no por eso podemos pasar por alto lo que el jueves 14 del corriente, á la una de la tarde ocurrió en la fábrica de algodón, de la calle de Buen-Aire.

Francisco Mestre Oliver, de 18 años de edad, tuvo la desgracia de dislocarse un pie, haciendo lo posible para curárselo una trabajadora de dicha fábrica. El encargado de la misma así que tuvo noticia de la desgracia en vez de proporcionar á dicho obrero los remedios necesarios para su cura, tuvo á bien tenerle entretenido en la fábrica hasta las cinco y tres cuartos y entonces le entregaron dos palos para que con su ayuda se fuera á su casa que la tiene en el Hostalet d'en Canelles.

Uno de los operarios de la Casa Manéu, enterado del asunto acompañó al infeliz obrero hasta la calle de los Olmos, pero al llegar al extremo de dicha calle ya no pudo seguir más por sus propios pies. Acertó á pasar por allí una buena señora la cual les entregó una peseta para que alquilasen un carruaje y fuese trasladado á su domicilio como así se hizo.

No confiamos nosotros que el hecho que denunciarnos sea tomado en cuenta por parte de la autoridad competente y h. secunde á los que explotan al obrero que hay una ley de accidentes del trabajo que está muy bien escrita, pero que se cumple muy mal.

Obreros todos acudid á las filas de la organización si no queréis ser tratados como bestias.

El trabajador que en vez de suscribirse á un periódico obrero se suscribe á un órgano enemigo de la clase obrera, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen, y á sus intereses y á los de su clase una traición.

De todas partes

PALMA

La Agrupación Socialista ha expulso en Asamblea general celebrada últimamente, al individuo *Tomás Rosselló Ribas*, por haber ocupado el cargo de interventor de mesas por un partido burgués en las pasadas elecciones legislativas, y además por estar en descubierto de ciertas cantidades que no ha querido satisfacer.

PUEBLA DE CAZALLA

Las persecuciones y atropellos de los caciques de este pueblo contra los socialistas les dan resultados contraproducentes. En la última asamblea celebrada por la Agrupación se dió cuenta del movimiento de afiliados, siendo éste de 6 bajas por 62 altas.

—En la misma asamblea se acordó expulsar de la Agrupación al individuo *Manuel Reina* por haber votado al candidato burgués en las pasadas elecciones.

Trabajadores: Vuestro puesto está en el Partido Socialista, único partido que consagra todos sus esfuerzos á mejorar vuestra situación y á poner término á la explotación patronal.

Congresos Obreros

De Metalúrgicos

Celebróse los días 14, 15 y 16 del corriente, en el Centro de Relatores, 24, con asistencia de los compañeros *Emeterio Vitórica*, delegado por los Forjadores y martilladores de Bilbao; *Antonio Rodríguez*, por los Obreros en hierro de Madrid; *Francisco Uceda*, por los Obreros en hierro de Vigo; *Evaristo Fernández*, por los Caldereros de Vizcaya; *Andrés Cerrada*, por Obreros en hierro de Guadalajara; *Manuel Rivas*, por los Obre-

teros de G. nardo G. de Alicante; *Ju. talúrgicos de Palu. Ortega*, por los Meca *Jorge Lameza*, por los *San Sebastián*; *Tomás Gonzal. por los Obreros en hierro de V. Julián Guzmán*, por los Obreros en rro y demás metales de Avilés y *Dona. Arnáiz*, por los obreros en hierro de Gijón.

Entre sus acuerdos figuran que la nueva organización se denomine «Federación de Obreros Metalúrgicos y similares de España», la publicación de un órgano de la Federación con el título de *Boletín de la Federación*, etc., el ingreso de la misma en la Unión General de Trabajadores y que el Comité Nacional resida en Madrid.

La Sociedad de constructores de máquinas de Zaragoza ha enviado al Congreso un cariñoso mensaje de felicitación, y su adhesión los Obreros en hierro y demás metales de Santander, Palencia, Castellón, Burgos y Béjar.

De Albañiles

Cuatro sesiones celebraron los congresistas en el indicado Centro de la calle de Relatores.

Asistió buen número de delegados forasteros.

Acordóse, entre otras cosas importantes, publicar un *Boletín* semestral, órgano de la Federación, y que esta se denomine Federación Nacional de Sociedades de Obreros albañiles de España.

Una proposición relativa al ingreso de la Federación en la Unión General de Trabajadores quedó aplazada hasta el segundo Congreso.

De Panaderos

Comenzó sus tareas el domingo 17 la Federación de Obreros panaderos de España.

Los delegados fueron: *Andrés Paz*, de la Sección de Madrid, que representaba á ésta y á las de Tarragona, Gijón y Oviedo; *Esteban Salsamendi*, á las de Bilbao y Burgos; *José Pérez*, á la de Santander; *Antonio Fallás*, á la de Alicante; *Matias Alba*, á la de Alcalá de Henares; *Diego Machado*, á la de Guadalajara; *Román Torres*, á la de El Escorial; *Clemente Robles* á la de Jetafe; *Vicente Calvo*, á las de Vigo, Pontevedra y Mahón; *Manuel Lorenzo*, á la de Lugo, y *Cirilo Martín*, á las de Valladolid y Ventas del Espíritu Santo.

La Federación acordó ingresar en la Unión General de Trabajadores y tomó otras resoluciones de interés.

Excursión de Propaganda

La Sociedad de oficiales y peones albañiles «La Verdad» solicitó la Comisión de propaganda de la Federación, con objeto de dar un mitin en la Vileta, para organizar a los obreros del citado gremio.

Al efecto el domingo día 11, nuestros compañeros fueron al punto indicado, con asistencia de varios federados que voluntariamente asistieron al acto.

A las seis de la tarde el compañero Mir de la Sociedad de albañiles abrió la sesión manifestando la conveniencia de asociarse para poder hacer frente a las injusticias e imposiciones que el actual régimen somete al obrero.

Acto seguido concedió la palabra a los compañeros Vicente, Cardell, Nicolau, Vicens, Marí y Roca, que pusieron de relieve la situación actual del proletariado y la imprescindible necesidad de unirse para luchar en contra de tanto opresor.

Manifestaron también la necesidad de educar a los compañeros por considerarla como factor importantísimo en favor de la causa del desheredado.

El acto se celebró en el local social de la Sociedad de Constructores de Calzado, el cual se vió concurridísimo, notándose bastantes compañeras.

Una vez terminado se formó una lista de socios con el fin de constituir la Sociedad del gremio de albañiles.

Trabajadores: La prensa que defiende más directamente vuestros intereses es la Socialista; adquiridla, leedla y difundidla

Cada vez que un pueblo ó que un individuo desecha una preocupación, es un paso que dá en el camino del progreso.

SOTANAZO

Según nos hemos enterado estos días se está pasando un caso de los más salvajes, cometido por una sotana con su correspondiente cura dentro y este cura investido de un cargo bastante honorífico por cierto como es el Director de la Inclusa.

Ustedes se creerán que allí está al frente de dicho establecimiento algún ángel custodio cuando es todo lo contrario pues mi hombre se ha revestido de unos humos y un orgullo, que hace pensar si será descendiente de Torquemada.

Como uno de los datos que tenemos a la vista citaré el de una familia que prohió una niña que le entregó en el citado establecimiento y al cabo de siete años que dicha familia tenía esta niña en su casa educándola así como les permitían sus recursos, fué el patermal informado y les volvió a quitar la niña, apesar de

las protestas de la familia y de la chiquilla: fué una tarde en compañía de un polizonte y casi á viva fuerza se la llevó.

La que podía llamarse madre de la pobre criatura corrió de un lado á otro, buscando influencias y apoyo para que se la volvieran, y viendo que las esperanzas se defraudaban, apeló al juzgado para ver si por este medio haría alguna cosa pero ¡ah! desencanto, la balanza de la señora Temis se cayó del lado del cura, y, aún después tuvo la osadía de decir que si algún día le hacían entregar á esta niña que renunciaría del cargo que desempeña.

¡Déjelo V. en buenhora que algo ganarán las tiernas criaturas que tienen la desgracia de caer entre sus garras!

Si déjelo V. y no hará padecer á esa tierna criatura que sin haber cometido el menor delito tiene V. encerrada cual si fuese un criminal; pues tal puede decirse cuando desde que la encerró en la Inclusa no ha querido darle el consuelo ni á ella ni á su madre para que se vieran de cara; en fin en completa incomunicación.

Cuán lejos está el sentir de este *menistro* de Jesús con el de su maestro, que era todo ternura para los pequeñuelos ¿así es que obran los que predicán las doctrinas del Dios todo bondad y misericordia?

Mentira, mil veces mentira; esta manera de proceder lo *enaltece de una manera extraordinaria* señor coronilla, de esta manera se ganará V. el cielo que tanto Vdes. solazándose en hacer padecer á la madre a la cual tuvo la poca aprensión de deirla (que la criatura había de ser el fortín de la Inclusa).

Quisiéramos que nos explicase las palabras que van incluidas entre parentesis, porque seguramente algún plan tendrá trazado cuando tal cosa dice y además porque son palabras que se prestan á malas interpretaciones.

De esto último y de todo lo demás aguardamos el resultado para ver como se conduce y si acaso volveremos sobre el mismo asunto con los datos que tenemos y los demás que podamos adquirir.

MOSCA

Orfeón Obrero Balear

Habiéndose acordado celebrar un concierto con el objeto de allegar fondos, para la confección del estandarte del mismo se ruega á todos los orfeonistas acudir á los ensayos á fin de poder celebrarlo á la mayor brevedad posible.

También se acordó verificar una expedición á Manacor, después de inaugurado el estandarte, á la que podrán acompañarlo cuantos socios protectores y numéricos tengan á bien asistir.

Compañero de haber publicado «La Vanguardia», de Alicante, el comunicado que publicaron «La Almudaina» y algún otro periódico de esta isla, al que contestó «La Marítima Terrestre», el Comité Federativo de Alicante se ha visto obligado también á remitir al mencionado periódico el siguiente

Comunicado

Señor director de *La Vanguardia*.

Muy señor nuestro: En el periódico de su dirección y en el número correspondiente al 21 del pasado Abril, leimos un comunicado copiado de *La Almudaina* de Palma de Mallorca en el que de una manera poco afortunada ciertamente se trataba de zaherir la dignidad de la sociedad «La Marítima Terrestre» de aquella capital por quien á nuestro entender se halla interesado en ello.

En su virtud y creyendo era nuestro deber salir en defensa de aquella sociedad federada hemos procurado indagar cuanto hubiere de cierto respecto á lo referido en dicho comunicado llegando á sacar en consecuencia que dicho comunicado es una de tantas armas de mala ley de que se aprovecha la burguesía, para hacer sucumbir de una manera miserable á los honrados trabajadores que tratan de ir poco á poco emancipándose.

El comunicado en cuestión, sólo ha tenido por objeto el ver de desalentar á los dignos trabajadores del puerto de Alicante que de una manera tan voluntaria y decidida se hallan dispuestos á proteger á sus compañeros de alma, prueba de ello es, que los individuos que aparecen firmados, unos no sabían nada; otros eran infelices trabajadores reclutados en los campos de aquella isla, algunos licenciados del cuerpo de carabineros á quienes no ha mucho se les negaba el trabajo por su vejez y siete indignos trabajadores que hicieron traición á su Sociedad.

Los doscientos y pico de socios que componen la Sociedad aludida, están conformes con la marcha que lleva y nada tienen que decir de cuantos tienen cargos representativos.

Por consiguiente, para que la sociedad «La Marítima Terrestre» de Palma de Mallorca quede en el lugar que le corresponde, así como la de su Junta Directiva, esperamos de su recta imparcialidad dará cabida en las columnas del periódico de su dirección, á las presentes líneas, ya que lo que pedimos es en justa defensa.

Queda de usted muy atento seguro servidor, por acuerdo del Comité Federativo, Jaime Soler, Presidente.—Angel Martínez, Secretario.

Alicante 5 Mayo de 1903.